

Palacio Legislativo de San Lázaro, 5 de abril de 2017

Versión estenográfica de la instalación de las mesas interinstitucionales, *Sumando acciones por el cáncer cervicouterino* de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, LXIII Legislatura, llevada a cabo este miércoles, en el patio sur del edificio B.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: Muy buenas tardes a las y los que el día de hoy nos acompañan. Como saben, el día de hoy iniciamos la inauguración de la mesa de trabajo en relación con las mesas interinstitucionales *Sumando acciones por el cáncer cervicouterino*.

La Cámara de Diputadas y diputados y las compañeras diputadas integrantes de la Comisión de Igualdad de Género, Delia Guerrero, Karen Orney, Lucely Alpizar y las demás compañeras que integramos esta Comisión de Igualdad de Género, les damos la más cordial bienvenida.

Como saben, el día de hoy el objetivo de estas mesas de trabajo que en unos momentos más habremos de desarrollar de manera simultánea, las cuales son mesa 1, *Acciones para garantizar la atención integral de pacientes con cáncer cervicouterino*; la mesa 2 en relación con las *Acciones para promover el acceso a la salud con igualdad de género y sin discriminación para todas las pacientes con cáncer cervicouterino*, y la mesa 3, con *Acciones presupuestarias para impulsar el pleno acceso a la salud de las pacientes con cáncer cervicouterino*.

Como saben, esta mesa de trabajo es realizada por parte de la Comisión de Igualdad de Género de esta Cámara de Diputadas y Diputados en coordinación con la Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer, AC y la Fundación Luis Pasteur, Al prevenir salvamos vidas.

Cedo el uso de la palabra después de darles la más cordial bienvenida a mis compañeras diputadas en el siguiente orden. En primer lugar a la diputada Karen Orney, que es secretaria de la Comisión de Igualdad de Género.

La diputada Karen Orney Ramírez Peralta: Muy buenas tardes a todas ustedes, amigas y amigos que hoy nos están acompañando. A la Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer, a la Fundación Luis Pasteur, por el honor que nos hacen el día de hoy de estar en la Cámara de Diputados.

Comisión de Igualdad de Género
Instalaciones de las mesas interinstitucionales
Miércoles 5 de abril de 2017
Turno 1, hoja 2, bpg

Sabemos que el cáncer es una de las enfermedades que más ataca a las mujeres y sobre todo el cervicouterino. He aquí la importancia de que el día de hoy las tres organizaciones estemos aquí presentes para llevar a cabo soluciones para llevar a cabo las siguientes mesas de trabajo, las cuales brindarán más acciones en favor del cáncer, para atacar este mal que día con día está matando a mujeres en todo el país. Gracias a todas por estar aquí. A continuación regreso la palabra a la diputada Laura.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: A continuación cedo el uso de la palabra a la compañera diputada Delia Guerrero, quien es también secretaria de la Comisión de Igualdad de Género.

La diputada Delia Guerrero Coronado: Muchísimas gracias, presidenta, con su permiso. Muy buenas tardes a todos y a todas que el día de hoy nos acompañan. Yo creo que el tema del cáncer cervicouterino es de los temas más importantes y más de nosotras las mujeres, que siempre ha ocupado este padecimiento las primeras causas de mortalidad en las mujeres aquí en México. Creo que ya fue desplazado por el cáncer de mama, pero no deja de ser importante esta enfermedad del cáncer cervicouterino.

Creo que es bien importante todas estas mesas de trabajo que se van a realizar más que nada para concientizar a las mujeres de hacerse los exámenes en tiempo y en forma. Yo creo que el prevenir es lo más importante en estos padecimientos.

Les damos la bienvenida y muchas gracias por estar este día con nosotros. Creo que va a ser muy nutrido estas mesas de trabajo.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: Gracias, diputada. Cedo el uso de la palabra a la maestra Mayra Galindo Leal, quien es la directora general de la Asociación Mexicana de la Lucha Contra el Cáncer.

Comisión de Igualdad de Género
Instalaciones de las mesas interinstitucionales
Miércoles 5 de abril de 2017
Turno 1, hoja 3, bpg

La maestra Mayra Galindo Leal: Buenas tardes. Saludo con entusiasmo a todos los integrantes de este evento y aprovecho la ocasión para agradecer a la Comisión de Igualdad de Género, a su presidenta, la diputada Laura Nereida Plascencia, a la diputada Lucely Alpizar, a la diputada Karen Orney y a la diputada Delia Guerrero, por la oportunidad de llevar a cabo este ejercicio democrático en favor de las pacientes con cáncer de cuello uterino.

Asimismo, saludo a las distinguidas autoridades de las diferentes instancias del gobierno federal y la Academia que hoy nos acompañan. Deseamos que los trabajos de esta tarde, *Sumando acciones por el cáncer cervicouterino* resulten enriquecedores y en beneficio de las mujeres mexicanas.

En estas mesas queremos destacar qué acciones hacen falta para que menos mujeres sean diagnosticadas con cáncer de cérvix, menos mujeres mueran por esta enfermedad y menos familias tengan que sufrir la pérdida de un ser querido. Muchas gracias.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: Gracias. A continuación cedo el uso de la palabra a la maestra Luz Mendoza, directora de la Fundación Luis Pasteur.

La maestra Luz Mendoza : Buenas tardes a todos. Es un gusto estar en esta comisión. A nombre de la Fundación Luis Pasteur, IAP, y a nombre de todas las pacientes de cáncer cervicouterino agradezco a la Comisión de Igualdad de Género y a todas las personas que participarán en estas mesas de trabajo en este tema.

Sin duda las acciones que hoy se planteen serán una valiosa contribución para mejorar la salud de las mujeres que viven con cáncer de cuello uterino. Muchas gracias.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: Gracias. Para concluir y dar por instaladas las diferentes mesas de trabajo el día de hoy, cedo el uso de la palabra a la diputada Lucely Alpizar Carrillo, integrante de esta comisión.

Comisión de Igualdad de Género
Instalaciones de las mesas interinstitucionales
Miércoles 5 de abril de 2017
Turno 1, hoja 4, bpg

La diputada Lucely del Perpetuo Socorro Alpizar Carrillo: Muchas gracias. Saludo y agradezco a la presidenta de la Comisión de Igualdad, mi compañera diputada Laura Plascencia, la oportunidad de participar en esta mesa por demás importante para la comisión y sobre todo para las mujeres diputadas que hoy integramos una Legislatura que es la Legislatura de la paridad.

Saludo a mis compañeras diputadas Delia Guerrero, a nuestra amiga Karen Orney, le doy la bienvenida y saludo también a nuestra compañera Mayra Galindo, presidenta de la Asociación Nacional de la Lucha Contra el Cáncer Cervicouterino y a nuestra amiga Luz Mendoza, presidenta de la Fundación Luis Pasteur, y a todos ustedes bienvenidos a estas mesas.

A los asistentes, a las y los ponentes que nos honran con su presencia en estas mesas de diálogo denominadas *Sumando acciones por el cáncer cervicouterino*, organizadas y convocadas por la Comisión de Igualdad de esta Cámara de Diputados, así como de la Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer Cervicouterino y la Fundación Luis Pasteur.

La LXIII Legislatura, llamada de la paridad, tiene entre sus tareas obligadas dar seguimiento a las inquietudes y exigencias de miles de mujeres que enfrentan día con día coyunturas desde lo social, lo económico y de manera especial de la salud de las niñas, las adolescentes y las mujeres.

En tema que nos convoca no es un tema menor y sí de gran trascendencia en un tema muy sensible que impacta a las mujeres mexicanas, sobre todo a las mujeres de mayor vulnerabilidad que día con día luchan no solo contra una enfermedad agresiva que es el cáncer, sino con un sistema que pareciera olvidarse de sus necesidades.

Para las diputadas y los diputados de la Comisión de Igualdad de Género es vital contrarrestar y dar soluciones a la problemática que se padece en la lucha contra el cáncer cervicouterino, segunda causa de muerte por cáncer de las mujeres y que anualmente estima una ocurrencia de casi 14 mil casos de mujeres.

Comisión de Igualdad de Género
Instalaciones de las mesas interinstitucionales
Miércoles 5 de abril de 2017
Turno 1, hoja 5, bpg

Con este objetivo, el que tienen el día de hoy las mesas, convocamos al desarrollo del estudio de este tipo de enfermedad, de cáncer cervicouterino para generar sinergias...

(Sigue turno 2)